
Der Oberbürgermeister  

 
OB/OB-2 Reichelt, 2108 

Drucksache-Nr. 
23-1012 

 Datum 
07.09.2023 

 

Antrag der FDP-Fraktion  öffentlich 
 
 

Zur Sitzung Sitzungstermin Behandlung 

Rat der Stadt 18.09.2023 Entscheidung 

 
 

Betreff 
 
Duisburg ist echt unsichtbar 

 
Inhalt 
 
Der Duisburger Stadtrat setzt sich dafür ein, dass die richtungsweisenden Beschilderungen 
auf allen relevanten Bundesautobahnen von (derzeit) Oberhausen in Duisburg geändert 
werden. 
 
Der Oberbürgermeister bittet den Bundesverkehrsminister, die Beschilderungen auf den 
Bundesautobahnen entsprechend zu ändern, u.a., um Duisburg als einer der wichtigsten 
Logistikdrehscheiben Europas gerecht zu werden. 
 
Die Duisburger Bundestagsabgeordneten werden gebeten, Gespräche mit allen relevanten 
Akteuren zu führen, die das Ziel haben, die Stadt Duisburg als nah- und fernliegenden Zielort 
bzw. Richtungshinweis auf den Autobahnen auszuweisen. 
 
Begründung: 
 
Die derzeitigen Beschilderungen auf zahlreichen Bundesautobahnen „Richtung Oberhausen“ 
haben vielleicht inzwischen Tradition, entbehren jedoch jeder Logik und werden weder der 
Größe noch der Bedeutung Duisburgs als einer der wichtigsten Logistikdrehscheiben und 
dem größten Stahlstandort Europas gerecht.   
 
Üblicherweise werden auf den Hinweisschildern meist größere Städte beschildert bzw. als 
Richtungshinweis definiert. Da Duisburg mit ca. 500.000 Einwohnern mehr als doppelt so 
groß ist wie die benachbarte Stadt Oberhausen (mit nur 201.000 Einwohnern), erscheint es 
ungewöhnlich und unangebracht, dass die deutlich kleinere Stadt großräumig genannt wird, 
während Duisburg erst ausgeschildert wird, wenn die Stadt bereits relativ nah ist.  
 
Die Nennung einer Stadt auf Autobahnschildern - und somit auch im regionalen und überre-
gionalem Verkehrsfunk - spielt erfahrungsgemäß auch eine Rolle für die Bekanntheit einer 
Stadt. Es gibt zahlreiche kleinere Städte, die keinerlei besondere Merkmale, Besonderheiten 
oder Erkennungszeichen besitzen, jedoch überregional bekannt sind, weil Menschen sie von 
der Autobahnbeschilderung und aus dem Verkehrsfunk kennen.  
 
Die Stadt Duisburg besitzt zwar zahlreiche Erkennungszeichen, sollte jedoch entsprechend 
ihrer Größe und Bedeutung eine deutlich sichtbarere Rolle auf den Beschilderungen der 
Bundesautobahnen einnehmen.  
 
Auch wenn die angestrebten Änderungen sicherlich nicht kurzfristig möglich sein werden, 
sollte die Stadt und ihre handelnden Akteure es sich wenigstens zum mittel- oder langfristi-
gen Ziel setzen, die Beschilderungen auf den Bundesautobahnen zu ändern.  
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